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COMMISSIONI RIUNITE

III (Affari esteri e comunitari)
e IV (Difesa)

della Camera dei deputati
e 3a (Affari esteri, emigrazione)

e 4a (Difesa)
del Senato della Repubblica

S O M M A R I O

AUDIZIONI INFORMALI:

Audizione del Capo di Stato maggiore della Difesa, Amm. Giuseppe Cavo Dragone, nell’ambito
dell’esame della Deliberazione sulle missioni internazionali di cui alla legge n. 145 del 2016
(Doc. XXV, n. 5 e Doc. XXVI, n. 5) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 3

AUDIZIONI INFORMALI

Giovedì 14 luglio 2022.

Audizione del Capo di Stato maggiore della Difesa,

Amm. Giuseppe Cavo Dragone, nell’ambito dell’e-

same della Deliberazione sulle missioni internazio-

nali di cui alla legge n. 145 del 2016 (Doc. XXV, n. 5

e Doc. XXVI, n. 5).

L’audizione informale è stata svolta dalle
15.10 alle 16.35.
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COMMISSIONI RIUNITE
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7-00798 Rizzo: Sulla promozione di un accordo con l’Istituto geografico militare al fine di
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e rinvio) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 4

RISOLUZIONI

Giovedì 14 luglio 2022. — Presidenza del
presidente della IV Commissione, Gianluca
RIZZO. – Interviene la sottosegretaria di
Stato per la difesa, Stefania Pucciarelli.

La seduta comincia alle 8.30.

Sulla pubblicità dei lavori.

Gianluca RIZZO, presidente, avverte che
la pubblicità dei lavori sarà assicurata an-
che mediante l’impianto audiovisivo a cir-
cuito chiuso.

7-00798 Rizzo: Sulla promozione di un accordo con

l’Istituto geografico militare al fine di dotare le scuole

e le università italiane di prodotti pubblicati dall’I-

stituto stesso.

(Discussione e rinvio).

Le Commissioni iniziano la discussione
della risoluzione.

Gianluca RIZZO, presidente, illustra la
risoluzione a sua prima firma ricordando
che, nel 2022, l’Istituto geografico militare

(IGM) celebra i 150 anni di attività. Fa poi
presente che, a seguito della visita effet-
tuata lo scorso dicembre presso l’Ente, ha
ritenuto opportuno coinvolgere le Commis-
sioni competenti attraverso un’iniziativa par-
lamentare che potesse valorizzare il ruolo
dell’Istituto e l’importante patrimonio car-
tografico di cui questo dispone.

Osserva che l’Istituto geografico militare
è parte dell’Esercito italiano e che, insieme
all’Istituto Idrografico della Marina, alla
sezione fotocartografica dello Stato Mag-
giore dell’Aeronautica, all’Amministrazione
del catasto e al Servizio geologico, è l’Or-
gano Cartografico di Stato e, in quanto tale,
ha la responsabilità della produzione della
cartografia ufficiale del nostro Paese. Pe-
raltro, nella sua duplice natura, l’IGM è
ente di riferimento nazionale per tutti i
consessi di carattere geografico sia a livello
accademico che amatoriale, nella certifica-
zione dei dati geografici e nella fornitura di
servizi all’utenza, a titolo oneroso, per la
cessione di carte e materiale di archivio.

Evidenzia, quindi, che i progressi tec-
nologici degli ultimi anni hanno favorito la
nascita di moderne applicazioni che con-
sentono di utilizzare servizi internet geo-
grafici per la ricerca e la visualizzazione di
mappe di buona parte della Terra. Ciò, se
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da un lato ha reso maggiormente fruibile lo
strumento, ha, al contempo, determinato la
perdita di allenamento negli individui nel
sapersi orientare nello spazio e di poter
svolgere uno studio visivo fattuale delle
carte e degli elementi fisici e politici di
riferimento. Una rinnovata fruibilità quo-
tidiana della carta geografica e l’instaurarsi
di un rapporto costante con essa accresce-
rebbero la possibilità per gli studenti di
acquisire maggiore familiarità con gli ele-
menti geomorfologici ed amministrativi del
territorio, indirizzandoli verso una sana
curiosità per l’ambiente circostante e per
una accresciuta cultura geografica.

Rileva, inoltre, che, in un mondo globa-
lizzato e sempre più interconnesso, appare
evidente che conoscere la geografia attra-
verso gli strumenti classici aiuterebbe ad
acquisire una conoscenza consapevole e
sostenibile delle risorse del proprio terri-
torio e una visione d’insieme delle diverse
aree geografiche. La presenza di carte ge-
ografiche dell’Italia e del mondo nelle classi
delle scuole di ogni ordine e grado è stata
funzionale in passato e lo è ancora di più
oggi in una società sempre più urbanizzata.

Per queste ragioni la risoluzione in esame
impegna il Governo a promuovere un ac-
cordo tra il Ministero della difesa, il Mini-
stero dell’istruzione, il Ministero dell’uni-
versità e della ricerca e l’Istituto geografico
militare, al fine di dotare le scuole di ogni
ordine e grado delle carte prodotte dall’I-
stituto geografico militare di Firenze, pre-
vedendo che la consegna possa avvenire
simbolicamente nella giornata del 4 novem-
bre, festa dell’Unità nazionale e delle Forze
armate. La cessione si intenderebbe a titolo
gratuito e l’accordo dovrebbe prevedere un
programma di visite di studio presso la
sede, la biblioteca e il museo della storia
cartografica d’Italia dell’Istituto geografico
militare di Firenze e la presentazione del-

l’attività dell’Istituto presso le scuole per
meglio diffondere l’importante lavoro svolto
dall’Istituto.

Conclude auspicando che l’atto di indi-
rizzo possa trovare ampia convergenza e
interesse fra tutti i gruppi delle Commis-
sioni e giungere al più presto a una sua
approvazione.

La Sottosegretaria Stefania PUCCIA-
RELLI ringrazia i presentatori della riso-
luzione per avere sollevato un problema
che, effettivamente, rappresenta una la-
cuna che si è venuta a creare in questi
ultimi anni. Osserva che oggigiorno nelle
aule scolastiche è diventato sempre più
raro vedere le carte geografiche che, una
volta, erano sempre presenti e conclude
rilevando che sarebbe una cosa di buon
senso poter tornare a vederle.

Salvatore DEIDDA (FDI) apprezza l’ini-
ziativa dei presentatori e ne condivide le
finalità, considerando peraltro opportuna
la scelta della data del 4 novembre per la
consegna alle scuole delle carte geografiche
prodotte dall’IGM. Chiede, quindi, di sot-
toscrivere la risoluzione anche a nome di
tutto il gruppo di Fratelli d’Italia in Com-
missione difesa.

Roberto ROSSINI (M5S), intervenendo
da remoto, nel condividere i contenuti della
risoluzione, chiede di poterla sottoscrivere
anche a nome di tutto il gruppo M5S in
Commissione difesa.

Gianluca RIZZO, presidente, nessun al-
tro chiedendo di intervenire, rinvia il se-
guito dell’esame ad altra seduta.

La seduta termina alle 8.40.

Giovedì 14 luglio 2022 — 5 — Commissioni riunite IV e VII



COMMISSIONI RIUNITE

VII (Cultura, scienza e istruzione)
e IX (Trasporti, poste e telecomunicazioni)

S O M M A R I O

AUDIZIONI INFORMALI:

Audizione di rappresentanti della società DAZN Limited sulle nuove condizioni di utilizzo della
piattaforma DAZN . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 6

AUDIZIONI INFORMALI

Giovedì 14 luglio 2022.

Audizione di rappresentanti della società DAZN Li-

mited sulle nuove condizioni di utilizzo della piat-

taforma DAZN.

L’audizione informale è stata svolta dalle
13.30 alle 15.
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COMMISSIONI RIUNITE

VIII (Ambiente, territorio e lavori pubblici)
e XIII (Agricoltura)

S O M M A R I O

AUDIZIONI INFORMALI:

Nell’ambito della discussione congiunta delle risoluzioni 7-00848 Daga, 7-00853 Pellicani,
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Audizione, in videoconferenza, di rappresentanti di Ente per lo sviluppo dell’irrigazione e la
trasformazione fondiaria in Puglia, Lucania e Irpinia (E.I.P.L.I.) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 7

Audizione, in videoconferenza, di rappresentanti di Utilitalia e Viveracqua . . . . . . . . . . . . . . . . . . 7

Audizione di rappresentanti di C.I.R.F. – Centro Italiano per la Riqualificazione Fluviale . . 7

AUDIZIONI INFORMALI

Giovedì 14 luglio 2022.

Nell’ambito della discussione congiunta delle risolu-

zioni 7-00848 Daga, 7-00853 Pellicani, 7-00858 Fe-

derico, 7-00861 Foti e 7-00865 Spena recanti inizia-

tive urgenti per contrastare l’emergenza idrica.

Audizione, in videoconferenza, di rappresentanti di

Legambiente, Greenpeace, WWF.

L’audizione informale è stata svolta dalle
11 alle 11.20.

Audizione, in videoconferenza, di rappresentanti di

Agrinsieme e Coldiretti.

L’audizione informale è stata svolta dalle
11.30 alle 12.05.

Audizione di rappresentanti di Assoidroelettrica.

L’audizione informale è stata svolta dalle
12.05 alle 12.15.

Audizione, in videoconferenza, di rappresentanti di

Ente per lo sviluppo dell’irrigazione e la trasforma-

zione fondiaria in Puglia, Lucania e Irpinia (E.I.P.L.I.).

L’audizione informale è stata svolta dalle
12.15 alle 12.35.

Audizione, in videoconferenza, di rappresentanti di

Utilitalia e Viveracqua.

L’audizione informale è stata svolta dalle
12.45 alle 13.10.

Audizione di rappresentanti di C.I.R.F. – Centro

Italiano per la Riqualificazione Fluviale.

L’audizione informale è stata svolta dalle
13.10 alle 13.35.

Giovedì 14 luglio 2022 — 7 — Commissioni riunite VIII e XIII



II COMMISSIONE PERMANENTE

(Giustizia)

S O M M A R I O

AUDIZIONI INFORMALI:

Audizione informale di Carlo Renoldi, Capo del Dipartimento dell’amministrazione peniten-
ziaria, sullo stato e sulla gestione degli istituti penitenziari, sia in relazione ai detenuti che
al comparto della polizia penitenziaria, e sulla visita dell’associazione « Nessuno tocchi
Caino » alle carceri di Sassari e Nuoro . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 8

AUDIZIONI INFORMALI

Giovedì 14 luglio 2022.

Audizione informale di Carlo Renoldi, Capo del

Dipartimento dell’amministrazione penitenziaria, sullo

stato e sulla gestione degli istituti penitenziari, sia in

relazione ai detenuti che al comparto della polizia

penitenziaria, e sulla visita dell’associazione « Nes-

suno tocchi Caino » alle carceri di Sassari e Nuoro.

L’audizione informale è stata svolta dalle
12 alle 14.
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INTERROGAZIONI A RISPOSTA IMMEDIATA

Giovedì 14 luglio 2022. — Presidenza del
presidente Gianluca RIZZO. – Interviene il
sottosegretario di Stato per la difesa, Stefa-
nia Pucciarelli.

La seduta comincia alle 9.

Gianluca RIZZO, presidente, avverte che
la pubblicità dei lavori della seduta odierna
sarà assicurata anche mediante la trasmis-
sione diretta sulla web-tv della Camera dei
deputati.

5-08415 D’Uva: Sul rinnovamento delle basi navali di

Messina e Cagliari.

Francesco D’UVA (IPF) illustra l’inter-
rogazione in titolo.

La Sottosegretaria Stefania PUCCIA-
RELLI risponde all’interrogazione in titolo
nei termini riportati in allegato (vedi alle-
gato 1).

Francesco D’UVA (IPF), replicando, si
dichiara soddisfatto della risposta, che con-
ferma l’attenzione del Ministero della di-

fesa al tema dell’adeguamento infrastrut-
turale delle basi navali italiane. Aggiunge,
quindi, che tale soddisfazione sarà ancora
maggiore quando potranno essere toccati
con mano i miglioramenti in programma.

Rimarca la grande importanza che il
Mediterraneo riveste sotto il profilo della
difesa sia degli interessi nazionali sia di
quelli dell’Unione europea e della NATO e
osserva che, nonostante le sue ridotte di-
mensioni, in questo mare transita oltre il
20 per cento del traffico mondiale delle
merci e ben il 65 per cento del traffico
energetico dell’Europa. Evidenzia, infine,
l’importanza di investire nell’ammoderna-
mento delle basi navali dell’Italia meridio-
nale, non solo a ragione della strategicità
del Mediterraneo nella difesa italiana ed
europea, ma anche per gli importanti be-
nefici che tali investimenti recano al rilan-
cio economico dei territori interessati.

5-08414 Deidda: Sulle iniziative da assumere per

incrementare l’arruolamento nelle regioni del nord

d’Italia.

Salvatore DEIDDA (FDI) illustra l’inter-
rogazione in titolo.

La Sottosegretaria Stefania PUCCIA-
RELLI risponde all’interrogazione in titolo

Giovedì 14 luglio 2022 — 9 — Commissione IV



nei termini riportati in allegato (vedi alle-
gato 2).

Salvatore DEIDDA (FDI) si dichiara par-
zialmente soddisfatto della risposta. Ha,
infatti, particolarmente apprezzato la parte
della risposta dove si fa riferimento alle
iniziative avviate dal Ministero della difesa
per realizzare, sull’intero territorio nazio-
nale, nuove strutture da destinare alle esi-
genze delle famiglie del personale militare.
Per la restante parte, pur comprendendo le
difficoltà di diversificare il reclutamento in
base all’area geografica, sottolinea, tuttavia,

che, se non si adottano misure volte a
ridurre i disagi del personale militare che
presta servizio in regioni molto distanti da
quelle di provenienza e con notevoli ag-
gravi economici in termini di costo della
vita, il problema delle incessanti richieste
di trasferimento non potrà mai essere ri-
solto.

Gianluca RIZZO, presidente, dichiara con-
cluso lo svolgimento delle interrogazioni
all’ordine del giorno.

La seduta termina alle 9.15.

Giovedì 14 luglio 2022 — 10 — Commissione IV



ALLEGATO 1

Interrogazione n. 5-08415 D’Uva: Sul rinnovamento delle basi navali di
Messina e Cagliari.

TESTO DELLA RISPOSTA

La Forza Armata sta attuando un pro-
gramma di adeguamento e ammoderna-
mento delle capacità di supporto logistico
delle basi navali denominato « Basi Blu »
che consentirà di supportare le Unità Na-
vali di nuova generazione di prossimo in-
gresso in linea.

Tale rilevante impegno contempla inter-
venti infrastrutturali nelle tre basi navali
principali di Taranto, La Spezia e Augusta
e nella base navale secondaria di Brindisi
nel periodo 2022-2037.

Parallelamente, il programma di ade-
guamento delle infrastrutture di supporto
logistico per Equipaggi e famiglie denomi-
nato « Oasi Blu » contribuirà al migliora-
mento degli standard abitativi e di vita nelle
basi navali della Forza armata.

Seppur non oggetto di interventi diretti
attraverso i citati programmi, le Basi Na-
vali di Supporto Logistico di Messina e
Cagliari rappresentano per la Marina Mi-
litare assetti strategici.

Ciò in relazione alla posizione geogra-
fica prossima ai principali teatri operativi e

determinante per il controllo della ZEE
(Zona Economica Esclusiva) e dell’alto mare
sul confine dell’Unione europea.

Tale affermazione di principio trova con-
creta testimonianza nella recente disloca-
zione presso Messina e Cagliari di due
intere classi di Unità Navali, in particolare
i pattugliatori d’altura della classe Cassio-
pea a Messina e quelli della classe Costel-
lazioni a Cagliari.

Pertanto, anche al fine di supportare
logisticamente le Navi e gli Equipaggi ivi
dislocati, la Marina ha programmato opere
di rinnovamento e ricostruzione delle strut-
ture di accosto (banchine), opere urbani-
stiche (impianti fognario, idrico ed elet-
trico), realizzazione di edifici destinati a
officine, magazzini e alloggi nonché l’ade-
guamento degli impianti dedicati al benes-
sere ricreativo del personale presso le ci-
tate Basi Navali di Supporto Logistico.

Nel dettaglio, sono previsti impegni di
spesa nel periodo 2022-2030 pari a 25,6
milioni di euro per la base di Messina e
10,7 milioni di euro per quella di Cagliari.

Giovedì 14 luglio 2022 — 11 — Commissione IV



ALLEGATO 2

Interrogazione n. 5-08514 Deidda: Sulle iniziative da assumere per
incrementare l’arruolamento nelle regioni del nord d’Italia.

TESTO DELLA RISPOSTA

In via preliminare, occorre osservare
che nell’ambito dei concorsi per l’accesso
alle Forze armate la forbice tra i candidati
provenienti dalle regioni settentrionali e
quelli provenienti dal centro-sud è mar-
cata, a favore di questi ultimi, e rappre-
senta, da decenni, un dato strutturale.

In questo quadro, l’ipotesi di una diver-
sificazione del reclutamento in base all’a-
rea geografica, prospettata dall’interro-
gante, incontra un limite di carattere nor-
mativo costituito sia dalla natura volonta-
ria – che spesso può arrivare ad assumere
connotazione di vera e propria « voca-
zione » – dell’accesso alle Forze armate
tramite concorso, sia dalla struttura unita-
ria dello Stato che, diversamente da quanto
avviene nei sistemi federali, non consente
di operare distinzioni tra i cittadini, su
base regionale, nell’accesso alla Pubblica
Amministrazione.

Parimenti, l’ipotesi di agire su incentivi
volti al miglioramento, anche dal lato eco-
nomico, del personale impiegato in deter-
minate regioni, oltre a dover richiedere un
necessario esame nel quadro del Comparto
Sicurezza e Difesa, unitamente alle Forze
di polizia – se non anche nel contesto più
ampio del pubblico impiego – comporte-
rebbe, comunque, differenziazioni che non
sarebbero più fondate sull’aspetto specia-
listico e/o capacitivo delle unità o dei re-
parti di assegnazione – e, pertanto, su
criteri mirati ad assicurare l’efficienza e
l’operatività dello Strumento militare – bensì
sulla mera area geografica.

Alla luce delle succitate considerazioni e
allo scopo di rendere maggiormente attrat-
tiva un’ipotesi di carriera nelle Forze ar-
mate anche per i giovani provenienti dalle
regioni settentrionali, è opportuno, invece,

puntare su un generalizzato miglioramento
del trattamento economico, nonché su un
più semplice e definito sistema delle ferme,
in particolare nell’ambito delle carriere ini-
ziali.

In tale direzione si muove l’ampio pro-
getto di revisione dello Strumento militare
contenuto nell’Atto Senato n. 2597 che, ol-
tre a prevedere la revisione del sistema
d’ingresso dei volontari nelle Forze armate
e del transito nei Graduati secondo criteri
di maggiore economicità procedimentale,
contempla un netto miglioramento del trat-
tamento economico per i medesimi volon-
tari.

Inoltre, anche in una prospettiva di mag-
giore appetibilità di una carriera nelle Forze
armate, occorre segnalare come, lo scorso
mese di dicembre, sia stato finalizzato il
provvedimento di concertazione, che è in-
tervenuto sul quadro normativo vigente,
nell’ottica di un diffuso miglioramento del
trattamento economico del personale mili-
tare non dirigente della Difesa.

Infine, con riferimento all’ipotesi di fa-
cilitare concretamente la permanenza del
militare e della sua famiglia nelle mede-
sime località, si evidenzia, l’attuazione, sia
a livello centralizzato che locale, di inizia-
tive volte a supportare il personale dipen-
dente, nell’equilibrata gestione del bilan-
ciamento tra la vita professionale e la vita
familiare.

In proposito, si sottolinea come, in am-
bito Difesa, siano in corso d’opera una serie
di iniziative in favore del personale che
prevedono la realizzazione, sull’intero ter-
ritorio nazionale, di strutture suddivise tra
asili nido, centri ricreativi e poli socio-
educativi nell’arco dei prossimi dieci anni.
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SEDE REFERENTE

Giovedì 14 luglio 2022. — Presidenza
della presidente Martina NARDI. – Inter-
viene la sottosegretaria alla Presidenza del
Consiglio dei ministri Caterina Bini.

La seduta comincia alle 12.20.

Sulla pubblicità dei lavori.

Martina NARDI, presidente, propone che
la pubblicità della seduta odierna sia assi-
curata anche attraverso i sistemi di ripresa
audiovideo a circuito chiuso, nonché attra-
verso la trasmissione sulla web-tv in for-
mato accessibile tramite la rete intranet
della Camera o tramite apposite creden-
ziali, ai sensi di quanto stabilito dalla Giunta
per il Regolamento nella riunione del 31
marzo 2020.

Non essendovi obiezioni ne dispone, per-
tanto, l’attivazione.

Legge annuale per il mercato e la concorrenza 2021.

C. 3634 Governo, approvato dal Senato.

(Seguito esame e rinvio).

La Commissione prosegue l’esame del
provvedimento, rinviato nella seduta del 13
luglio 2022.

Martina NARDI, presidente, comunica
che il deputato Fassina ha ritirato l’emen-
damento 9.1 a sua prima firma, che il
deputato Amitrano ha ritirato l’emenda-
mento 9.12 a sua prima firma, e che il
deputato Gavino Manca ha ritirato l’arti-
colo aggiuntivo 27.012 a sua prima firma.

Comunica altresì che il deputato Cara-
betta e il deputato Invidia hanno sotto-
scritto l’emendamento 28.17 Barzotti.

Chiede quindi ai relatori come inten-
dano procedere con l’esame degli articoli
del provvedimento e degli emendamenti ad
essi riferiti.

Barbara SALTAMARTINI (LEGA), rela-
trice, anche a nome del relatore Benamati,
propone di proseguire con l’esame delle
proposte emendative riferite all’articolo 9.

Esprime quindi parere favorevole, a con-
dizione che siano riformulati in un identico
testo nei termini riportati in allegato (vedi
allegato), sull’emendamento Pella 9.2 e su-
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gli identici emendamenti Vallascas 9.3, Maz-
zetti 9.4, Scanu 9.5, Caiata 9.6, Silvestroni
9.7, Grippa 9.8, Maccanti 9.9 e Gariglio
9.10.

Invita al ritiro i presentatori degli emen-
damenti Tateo 9.11 e Gemmato 9.14 che
riguardando certamente un argomento ri-
levante potrebbero essere oggetto di un
ordine del giorno da presentare in Assem-
blea.

Invita altresì al ritiro, esprimendo altri-
menti parere contrario, i presentatori degli
emendamenti Magi 9.13 e 9.15. Invita al
ritiro i presentatori dell’emendamento Zuc-
coni 9.16 poiché lo stesso risulterebbe a suo
avviso precluso dall’approvazione dell’e-
mendamento Pella 9.2 e degli identici emen-
damenti Vallascas 9.3, Mazzetti 9.4, Scanu
9.5, Caiata 9.6, Silvestroni 9.7, Grippa 9.8,
Maccanti 9.9 e Gariglio 9.10 come riformu-
lati in identico testo.

Infine propone l’accantonamento degli
emendamenti Paita 9.17 e 9.18 e dell’arti-
colo aggiuntivo Moretto 9.03 sui quali è in
corso un’ulteriore valutazione.

La sottosegretaria di Stato Caterina BINI
esprime pareri conformi a quelli espressi
dai relatori.

Martina NARDI, presidente, prende atto
che i presentatori dell’emendamento Pella
9.2 e degli identici emendamenti Vallascas
9.3, Mazzetti 9.4, Scanu 9.5, Caiata 9.6,
Silvestroni 9.7, Grippa 9.8, Maccanti 9.9 e
Gariglio 9.10, accettano la riformulazione
avanzata dai relatori.

Dispone, quindi, concordi i relatori ed il
Governo, l’accantonamento degli emenda-
menti Paita 9.17 e 9.18 e dell’articolo ag-
giuntivo Moretto 9.03.

La Commissione approva l’emendamento
Pella 9.2 e gli identici emendamenti Valla-
scas 9.3, Mazzetti 9.4, Scanu 9.5, Caiata 9.6,
Silvestroni 9.7, Grippa 9.8, Maccanti 9.9 e
Gariglio 9.10 come riformulati in identico
testo (nuova formulazione) (vedi allegato).

Martina NARDI, presidente, avverte che
gli emendamenti Tateo 9.11 e Gemmato
9.14 sono stati ritirati dai presentatori.

Constata l’assenza del presentatore de-
gli emendamenti Magi 9.13 e 9.15: si in-
tende vi abbia rinunciato.

Comunica che l’emendamento Zucconi
9.16 risulta precluso dall’approvazione del-
l’identica riformulazione degli emenda-
menti Pella 9.2, Vallascas 9.3, Mazzetti 9.4,
Scanu 9.5, Caiata 9.6, Silvestroni 9.7, Grippa
9.8, Maccanti 9.9 e Gariglio 9.10 e che
pertanto non sarà posto in votazione.

Essendo terminato l’esame delle propo-
ste emendative riferite all’articolo 9, ad
eccezione di quelle accantonate, comunica
che la sottosegretaria Bini ha chiesto di
intervenire per quanto concerne l’esame
delle proposte emendative relative all’arti-
colo 10.

La sottosegretaria di Stato Caterina BINI
chiede di mantenere l’accantonamento di
tutte le proposte emendative riferite all’ar-
ticolo 10 in ragione della complessità del
tema rispetto al quale è necessario svolgere
un ulteriore approfondimento.

Gianluca BENAMATI (PD), relatore, an-
che a nome della relatrice Saltamartini,
concorda sull’opportunità di procedere al-
l’accantonamento delle proposte emenda-
tive riferite all’articolo 10.

Salvatore CAIATA (FDI) alla luce della
richiesta avanzata dalla rappresentante del
Governo, chiede chiarimenti sulla modalità
di prosecuzione dei lavori della Commis-
sione.

Martina NARDI, presidente, comunica
che il tema sollevato dal deputato Caiata
potrà essere affrontato in sede di Ufficio di
presidenza, integrato dai rappresentanti dei
gruppi.

Riccardo ZUCCONI (FDI) chiede alla
presidenza come si intenda procedere con
gli emendamenti accantonati nelle sedute
precedenti.

Edoardo RIXI (Lega), riservandosi di
intervenire anche in sede di Ufficio di pre-
sidenza, intende porre in evidenza la ri-
chiesta del suo gruppo di concludere in
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tempi certi, entro la giornata di lunedì, i
lavori della Commissione, ricordando che
numerose norme contenute nel provvedi-
mento in esame appaiono essenziali per
garantire l’attuazione del PNRR.

Martina NARDI, presidente, chiarisce che
gli emendamenti accantonati nelle sedute
precedenti saranno esaminati nel seguito
della seduta.

Dispone, quindi, concordi i relatori ed il
Governo, l’accantonamento di tutte le pro-
poste emendative riferite all’articolo 10 e
invita i relatori e il rappresentante del
Governo ad esprimere il loro parere sulle
proposte precedentemente accantonate, par-
tendo da quelle relative all’articolo 28.

Gianluca BENAMATI (PD), relatore, an-
che a nome della relatrice Saltamartini, per
quanto concerne le proposte emendative
riferite all’articolo 28, chiede di mantenere
l’accantonamento degli identici emenda-
menti Novelli 28.9 e Marco Di Maio 28.10
e dell’emendamento Spena 28.14. Esprime
parere favorevole, a condizione che siano
riformulati in un identico testo nei termini
riportati in allegato (vedi allegato), sugli
identici emendamenti D’Ettore 28.16, Bar-
zotti 28.17 e Bruno Bossio 28.19.

Chiede, quindi, di mantenere l’accanto-
namento anche degli identici articoli ag-
giuntivi Porchietto 28.02, Polidori 28.03,
Foti 28.04, De Luca 28.05, Marco Di Maio
28.06 e Foscolo 28.07 nonché degli identici
articoli aggiuntivi Polidori 28.08, Foti 28.09,
De Luca 28.010, Polidori 28.011, Marco Di
Maio 28.012 e Foscolo 28.018, precisando
che in quest’ultimo caso è in corso di
esame un’ipotesi di elaborare una proposta
di riformulazione.

Propone, infine, di mantenere l’accan-
tonamento degli articoli aggiuntivi Lacarra
28.016 e Binelli 28.017.

La sottosegretaria di Stato Caterina BINI
esprime parere conforme a quello dei re-
latori.

Martina NARDI, presidente, dispone, con-
cordi i relatori ed il Governo, l’accantona-
mento degli identici emendamenti Novelli

28.9 e Marco Di Maio 28.10, dell’emenda-
mento Spena 28.14, degli identici articoli
aggiuntivi Porchietto 28.02, Polidori 28.03,
Foti 28.04, De Luca 28.05, Marco Di Maio
28.06 e Foscolo 28.07, degli identici articoli
aggiuntivi Polidori 28.08, Foti 28.09, De
Luca 28.010, Polidori 28.011, Marco Di
Maio 28.012 e Foscolo 28.018 nonché degli
articoli aggiuntivi Lacarra 28.016 e Binelli
28.017

Valentina BARZOTTI (M5S) nell’accet-
tare la riformulazione proposta del proprio
emendamento 28.17 sottolinea che in tal
modo si consente un aggiornamento della
normativa nazionale nel rispetto di quel-
l’europea. Ricorda che la proposta emen-
dativa da lei presentata raccoglie le solle-
citazioni emerse nel corso di un’indagine
conoscitiva sui lavoratori digitali svolta dalla
Commissione Lavoro e ringrazia i relatori
per la loro disponibilità ad accoglierla. Os-
serva che è importante continuare a pre-
stare attenzione rispetto a una problema-
tica che è in continuo aggiornamento.

Martina NARDI, presidente, prende atto
che i presentatori degli identici emenda-
menti D’Ettore 28.16, Barzotti 28.17 e Bruno
Bossio 28.19, accettano la riformulazione
avanzata dai relatori. Comunica, inoltre,
che l’emendamento Barzotti 28.17 è stato
sottoscritto dai deputati Masi e Alaimo.

La Commissione approva gli identici
emendamenti D’Ettore 28.16, Barzotti 28.17
e Bruno Bossio 28.19 come riformulati in
identico testo (nuova formulazione) (vedi
allegato).

Martina NARDI, presidente, invita i re-
latori e il rappresentante del Governo ad
esprimere il loro parere sulle proposte ac-
cantonate relative all’articolo 31.

Barbara SALTAMARTINI (LEGA), rela-
trice, anche a nome del relatore Benamati,
in relazione alle proposte emendative pre-
cedentemente accantonate, riferite all’arti-
colo 31 chiede di mantenere l’accantona-
mento dell’emendamento Moretto 31.10, de-
gli identici articoli aggiuntivi Mandelli 31.03
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e Mollicone 31.05, precisando che in questo
caso è in corso un approfondimento istrut-
torio in vista di una possibile proposta di
riformulazione, nonché dell’articolo aggiun-
tivo Moretto 31.06.

La sottosegretaria di Stato Caterina BINI
esprime parere conforme a quello dei re-
latori.

Martina NARDI, presidente, dispone, con-
cordi i relatori ed il Governo, l’accantona-
mento dell’emendamento Moretto 31.10, de-
gli identici articoli aggiuntivi Mandelli 31.03
e Mollicone 31.05 nonché dell’articolo ag-
giuntivo Moretto 31.06.

Barbara SALTAMARTINI (LEGA), rela-
trice, anche a nome del relatore Benamati,
in relazione alle proposte emendative pre-
cedentemente accantonate, riferite all’arti-
colo 32 chiede di mantenere l’accantona-
mento dell’articolo aggiuntivo Davide Crippa
32.03.

La sottosegretaria di Stato Caterina BINI
esprime parere conforme a quello dei re-
latori.

Martina NARDI, presidente, dispone, con-
cordi i relatori ed il Governo, dell’articolo
aggiuntivo Davide Crippa 32.03.

Avverte che all’esito delle interlocuzioni
svolte nel corso di una riunione di maggio-
ranza appena svolta, è stata evidenziata la
necessità di svolgere ulteriori approfondi-
menti sulle proposte emendative accanto-
nate, in particolare sulle questioni riguar-
danti gli articoli 9 e 10.

Pertanto se i relatori e la rappresen-
tante del Governo concordano, annuncia
l’intenzione di scrivere al Presidente della
Camera per chiedere un breve rinvio del-
l’avvio dell’esame in Assemblea del provve-
dimento, previsto a partire da lunedì 18,
rappresentando l’impegno a concludere i
lavori della Commissione entro le ore 20 di
lunedì 18 luglio, anche al fine di permettere
i tempi tecnici necessari per la predisposi-
zione del testo A, così da garantire che
l’esame del provvedimento in Aula possa
essere avviato in tempi compatibili con il

termine per la deliberazione della Camera
sullo stesso, già fissato dall’Assemblea per
venerdì 22 luglio.

La sottosegretaria di Stato Caterina BINI
concorda con la proposta di organizza-
zione dei lavori illustrata dalla presidente
Nardi.

Barbara SALTAMARTINI (LEGA), rela-
trice, condivide la proposta avanzata dalla
presidente Nardi, ribadendo l’esigenza di
concludere in tempi rapidi e certi l’esame
del provvedimento in discussione, osser-
vando che l’indicazione della conclusione
dei lavori in sede di Commissione entro il
prossimo lunedì dovrebbe essere conside-
rata tassativa.

Gianluca BENAMATI (PD), relatore, con-
corda con la proposta avanzata dalla pre-
sidente Nardi, osservando che oltre all’ar-
ticolo 10 restano accantonati solo alcuni
emendamenti che riguardano specifici temi
per i quali è opportuno effettuare un sup-
plemento di analisi.

Riccardo ZUCCONI (FDI) dichiara che il
gruppo di Fratelli d’Italia è favorevole a un
rinvio dei lavori della Commissione se fi-
nalizzato a scongiurare un danno enorme
come quello che sarebbe conseguente al-
l’approvazione dell’articolo 10 senza modi-
fiche sostanziali. Fa, quindi, appello a la
tutte le forze politiche che hanno a cuore il
mondo del lavoro e delle imprese ad ado-
perarsi per conseguire questo obiettivo. Si
tratta di evitare che ancora una volta, come
già accaduto per le guide turistiche, l’ap-
plicazione di regole astratte nell’ambito della
concorrenza decise a livello europeo abbia
effetti negativi solamente per i cittadini
italiani. Nel ricordare che il suo gruppo ha
presentato un emendamento soppressivo
dell’articolo 10, insieme ad esponenti di
numerose altre forze politiche, ribadisce la
necessità di non introdurre norme che,
senza risolvere i problemi della concor-
renza, danneggiano gravemente gli opera-
tori del settore.

Angela MASI (M5S) nel dichiarare che
anche il suo gruppo è favorevole ad aggior-
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nare a lunedì i lavori della Commissione,
chiede uno sforzo agli esponenti del Go-
verno per trovare una soluzione idonea
rispetto ai temi oggetto delle proposte emen-
dative che restano accantonate.

Stefano FASSINA (LEU) accoglie la pro-
posta di organizzazione dei lavori formu-
lata dalla presidente Nardi e condivide le
indicazioni dei relatori circa i tempi entro
i quali concludere l’esame del provvedi-
mento. Osserva, tuttavia, come, nell’ipotesi
in cui il Governo non accolga la proposta,
proveniente da più parti, di soppressione
dell’articolo 10, ma proponga una riformu-
lazione dell’articolo medesimo, occorre-
rebbe disporre del tempo necessario per
esaminare tale eventuale nuovo testo del-
l’articolo 10 in modo adeguato.

Diego BINELLI (LEGA) concorda con la
proposta della presidente Nardi di rinviare
il seguito dell’esame del provvedimento alla
giornata di lunedì 18 luglio, auspicando che
entro tale data siano fornite le risposte
attese dalle categorie interessate dal prov-
vedimento. Al fine di consentire al Governo
e alle forze politiche di disporre di un lasso
di tempo congruo per le necessarie inter-
locuzioni, propone di prevedere che la se-
duta abbia inizio nel tardo pomeriggio della
giornata di lunedì 18 luglio.

Luca SQUERI (FI) concorda con la pro-
posta della presidente, Nardi auspicando
che il Governo sia in grado di esprimere
entro la giornata di lunedì il parere sulle
proposte emendative accantonate. Sottoli-
nea, in particolare, come l’articolo 10, sul
quale sono state avanzate perplessità da
parte di tutti i gruppi, costituisca un ele-
mento di preoccupazione e si augura che il
Governo, sui temi oggetto di tale articolo,
non ponga il Parlamento nella condizione
di doversi pronunciare su una sorta di
delega in bianco.

Davide GARIGLIO (PD) concorda con la
proposta della presidente, Nardi, rilevando
come le proposte emendative accantonate
riguardino temi meritevoli di un adeguato
approfondimento da parte del Governo.

Roberta ALAIMO (IPF) concorda con la
proposta di organizzazione dei lavori for-
mulata dalla presidente Nardi.

Sara MORETTO (IV) concorda con la
proposta di organizzazione dei lavori for-
mulata dalla presidente Nardi.

Salvatore CAIATA (FDI) sottolinea come
l’impegno assunto in questa sede circa le
modalità di prosecuzione dei lavori e il
termine entro cui concludere l’esame del
provvedimento verrebbe meno qualora da
parte del Governo fosse proposta una am-
pia riformulazione dell’articolo 10, anziché
la soppressione dell’articolo medesimo, in
quanto in tal caso sarebbe necessario di-
sporre di tempi congrui per un’adeguata
discussione del nuovo testo dell’articolo. Al
riguardo sottolinea la necessità che il Go-
verno, anche alla luce delle posizioni
espresse in sede parlamentare, proponga la
soppressione del predetto articolo.

Martina NARDI, presidente, concordi i
relatori e la rappresentante del Governo,
preso atto dell’orientamento unanime dei
Gruppi in ordine al prosieguo dell’esame in
sede referente del provvedimento in og-
getto, nonché in ordine alla preannunciata
intenzione di scrivere al Presidente della
Camera nei termini testé illustrati, rinvia il
seguito dell’esame ad altra seduta.

La seduta termina alle 13.

SEDE CONSULTIVA

Giovedì 14 luglio 2022. — Presidenza
della presidente Martina NARDI.

La seduta comincia alle 13.

DL 73/2022: Misure urgenti in materia di semplifi-

cazioni fiscali e di rilascio del nulla osta al lavoro,

Tesoreria dello Stato e ulteriori disposizioni finan-

ziarie e sociali.

C. 3653 Governo.

(Parere alle Commissioni riunite V e VI).

(Seguito dell’esame e rinvio).
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La Commissione prosegue l’esame del
provvedimento, rinviato nella seduta del 13
luglio 2022.

Martina NARDI, presidente, considerata
la necessità di approfondire ulteriormente

le tematiche del provvedimento all’esame
in vista dell’espressione del parere di com-
petenza, concorde la Commissione, rinvia il
seguito dell’esame ad altra seduta.

La seduta termina alle 13.05.
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ALLEGATO

Legge annuale per il mercato e la concorrenza 2021. C. 3634 Governo,
approvato dal Senato.

PROPOSTE EMENDATIVE APPROVATE

ART. 9.

All’articolo 9 sono apportate le seguenti
modifiche:

a) al comma 1, primo periodo, le pa-
role: entro il 31 dicembre dell’anno prece-
dente, dei bandi di gara ovvero l’avvenuto
affidamento, entro la medesima data, con
procedure ad evidenza pubblica, di tutti i
servizi di trasporto pubblico locale e regio-
nale con scadenza entro il 31 dicembre
dell’anno di trasmissione dell’attestazione,
nonché la conformità delle medesime pro-
cedure di gara sono sostituite dalle seguenti:
entro il 31 dicembre dell’anno precedente,
delle informazioni di cui all’articolo 7, pa-
ragrafo 2, del regolamento (CE) 1370/2007
del Parlamento europeo e del Consiglio, del
23 ottobre 2007, o dei bandi di gara ovvero
l’avvenuto affidamento, entro la medesima
data, con procedure conformi al citato re-
golamento (CE) 1370/2007, di tutti i servizi
di trasporto pubblico locale e regionale con
scadenza entro il 31 dicembre dell’anno di
trasmissione dell’attestazione, nonché la con-
formità delle procedure di gara;

b) il comma 4 è sostituito dal seguente:

4. In caso di omessa pubblicazione, en-
tro il 31 dicembre dell’anno precedente,
delle informazioni di cui all’articolo 7, pa-
ragrafo 2, del regolamento (CE) 1370/2007
del Parlamento europeo e del Consiglio, del
23 ottobre 2007, o del bando di gara ovvero
in caso di mancato affidamento, entro la
medesima data, con procedure conformi al
citato regolamento (CE) 1370/2007, dei ser-
vizi di trasporto pubblico locale e regionale
con scadenza entro il 31 dicembre del-

l’anno di trasmissione dell’attestazione di
cui al comma 1, il Ministro delle infrastrut-
ture e della mobilità sostenibili propone
l’esercizio del potere sostitutivo di cui al-
l’articolo 8 della legge 5 giugno 2003, n. 131,
ai fini dell’avvio delle procedure di affida-
mento ad evidenza pubblica.;

c) al comma 5, le parole: a decorrere
dall’esercizio finanziario 2022 sono sosti-
tuite dalle seguenti: a decorrere dall’eserci-
zio finanziario 2023

* 9.2. (Nuova formulazione) Pella, Squeri,
Porchietto, Torromino, Polidori, Sessa,
Benigni.

* 9.3. (Nuova formulazione) Vallascas.

* 9.4. (Nuova formulazione) Mazzetti,
Squeri, Porchietto, Polidori, Torromino,
Sessa, Benigni.

* 9.5. (Nuova formulazione) Scanu.

* 9.6. (Nuova formulazione) Caiata, Gem-
mato, Zucconi, De Toma.

* 9.7. (Nuova formulazione) Silvestroni,
Zucconi, Caiata, De Toma.

* 9.8. (Nuova formulazione) Grippa, Bar-
buto, Luciano Cantone, Carinelli, De Lo-
renzis, Ficara, Raffa, Traversi, Liuzzi.

* 9.9. (Nuova formulazione) Maccanti, Rixi,
Donina, Fogliani, Furgiuele, Giacometti,
Tombolato, Zanella, Zordan, Andreuzza,
Binelli, Carrara, Colla, Fiorini, Galli, Mi-
cheli, Pettazzi, Piastra.

* 9.10. (Nuova formulazione) Gariglio,
Bruno Bossio, Casu, Pizzetti, Andrea
Romano, Del Basso De Caro, Cantini.
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ART. 28.

Al comma 1, dopo la lettera l), aggiungere
le seguenti:

l-bis) individuazione di specifiche cate-
gorie di controlli per i creatori di contenuti
digitali, tenendo conto dell’attività econo-
mica svolta;

l-ter) previsione di meccanismi di riso-
luzione alternativa delle controversie tra
creatori di contenuti digitali e relative piat-
taforme.

* 28.16. (Nuova formulazione) D’Ettore.

* 28.17. (Nuova formulazione) Barzotti, Ca-
rabetta, Masi, Invidia, Alaimo.

* 28.19. (Nuova formulazione) Bruno Bos-
sio.
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S O M M A R I O
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COMITATO XXI – REGIME CARCERARIO EX

ARTICOLO 41-BIS DELL’ORDINAMENTO PENI-

TENZIARIO E SULLE MODALITÀ DI ESECU-

ZIONE DELLA PENA INTRAMURARIA IN ALTA

SICUREZZA

Giovedì 14 luglio 2022. – Coordinatrice:
ASCARI (M5S).

Il Comitato si è riunito dalle 14.22 alle
17.24.
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COMITATO PARLAMENTARE

per la sicurezza della Repubblica

S O M M A R I O

Seguito dell’esame ai sensi dell’articolo 35, comma 2, della legge n. 124 del 2007, di una
proposta di Relazione al Parlamento sulle prospettive di sviluppo della difesa comune
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Giovedì 14 luglio 2022. – Presidenza del
presidente URSO.

La seduta comincia alle 9.

Seguito dell’esame ai sensi dell’articolo 35, comma 2,

della legge n. 124 del 2007, di una proposta di

Relazione al Parlamento sulle prospettive di sviluppo

della difesa comune europea e della cooperazione tra

i Servizi di intelligence.

Il Comitato procede al seguito dell’e-
same ai sensi dell’articolo 35, comma 2,

della legge n. 124 del 2007, di una proposta
di Relazione al Parlamento sulle prospet-
tive di sviluppo della difesa comune euro-
pea e della cooperazione tra i Servizi di
intelligence.

Il relatore, deputato Enrico BORGHI
(PD) e il PRESIDENTE svolgono alcune
osservazioni sulla proposta in titolo.

Il seguito dell’esame è quindi rinviato.

La seduta termina alle 9.30.
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